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“这两架穆尼飞机横越太平
洋，第一次飞到中国大陆。”手指
展区内两架制造精良的飞机，河
南省美景集团有限公司副总裁王
淼告诉记者，它们有着非常好听
的名字，一架叫做“穆尼·欢呼”，
一架叫做“穆尼·喝彩”，是穆尼公
司目前的两个主打机型。

根据通用航空制造商协会的
记录表明，成立于 1929 年的穆尼
航空股份有限公司曾经是美国单
发通用航空飞机制造领域的领导
者，在 2008 年公司停产之前，该
公司在全球已经制造并交付超过
11000 架飞机。尽管金融危机导
致生产业务停止，但穆尼仍为其
全球现役机队提供售后支持。

随着穆尼飞机落户郑州，王
淼介绍说，穆尼飞机的市场主要
是通用航空，像医疗救援、播种、
救灾、紧急运输等小型飞机的功
能，它并不是承载公共运输的大
型飞机。穆尼飞机制造公司考虑
利用郑州航空港经济综合实验区
的保税功等能，在实验区内未来
将可能引进一至两条生产线，生
产制造飞机的一些零部件，以及
进行科技研发等。

位于上街区的郑州通用航空

试验区，已经和美景集团旗下的
啸鹰公司签订了合约，引入飞机
的组装和试飞等。

“现在的生产计划还没最后
确定，但是我们将抓紧时间在航
空港区建立飞机生产线，上街区
的组装生产基地马上就能投入使
用，美景集团还会在上街区搞一
些休闲娱乐的飞行项目，以及进
行飞行员培训、建立航校等项
目。”

对于郑州航空港经济综合实
验区，王淼十分看好它的发展前
景：“这是国家重点扶植的一个非
常重要的区域，我们美景集团收
购穆尼也是要顺应中国航空的一
个发展趋势，另外也是为了给郑
州航空港经济实验区和上街的通
用航空试验区做一些事情。”

王淼充满信心地表示：“如果
我国能够放开低空空域开放，中国
通用航空的发展前景非常美好，郑
州要打造航空大都市，我们觉得现
在投资通用航空的时机非常适宜，
具备了发展的天时、地理和人和。
天时，是国家政策利好；地利，就是
郑州地处中原，地面交通非常发
达，以后空中交通也会非常好；政
策和政府的支持就是人和。”

一次成功的牵手：
穆尼终于“花落郑州”

“郑州航空港起步不是最早的，但
发展的规模和信心却是最令我们
感到惊异的！”

“郑州航空港经济综合实验
区我一共去了两次，去年 10 月份
去了一次，今年三四月份又去了
一次。整体感觉那里发展很快，
朝气蓬勃，未来很有希望，可以说
是非常具有发展的野心。”穆尼国
际集团CEO陈证元在接受本报记
者专访时表示。

陈证元透露，在整个收购过
程中，他感受到了郑州当地，从企
业到政府领导都非常有发展的决
心和信心。

“我在做这个模拟计划时，当
接触到郑州时已经是第 16 个团
队了，前 15 个团队中国各地都
有，最后郑州航空港经济综合实
验区和我们谈成了这个计划。而
事实上，我觉得郑州航空港经济
综合实验区起步并不是最早的，
而是比较晚的。”陈证元表示，此
次收购成功事在人为，充分显示
了郑州发展的强烈决心，让他感
觉“很惊异”。

对于穆尼飞机的未来发展，
陈证元表示，未来还有很长的铺
路，那就是在穆尼现有技术的基
础上，将来如何让穆尼更上一层
楼。这个要有一个长期的铺垫。

“我们和河南美景集团的合
作有一个基本的默契，那就是对
未来航空事业脚踏实地，一定要
把后面的路铺好。”陈证元说，依
照这样的角度，将有一连串的想
法，包含改进现有的生产技术，改
善现有的生产流程等。

陈证元表示，对于美国企业
而言，中国最大的吸引力是她拥
有广阔的市场。从中国市场的角
度来看，必须要做中国需要的东
西才能符合中国市场。

“依照企业成本角度来看，最
好的方式是在当地扎根。我们不
能复制，而是要有一个新的生产
流程，符合未来市场需求的东
西。我们要有市场，没有市场的
需求，我们也不会把进程加快，我
们的生产会循序渐进。”他同时表
示，在目前国内通用航空市场发
展前景并不明朗的情况下，现在
大家都是在“摸着石头过河”。

“就像这两台穆尼飞机，当
初我们打算从美国飞进来，有
哪些具体程序问了很多人，每
个人说的都不一样，但我们还
是一步步做到了，最终让它们
飞进来了。因此，我希望郑州
航空港经济综合实验区也能和
我们一样，成为第一个吃螃蟹
的人。”陈证元说。

郑州航空港经济综合实
验区我一共去了两次，去年
10 月份去了一次，今年三四
月份又去了一次。整体感觉
那里发展很快，朝气蓬勃，未
来很有希望，可以说是非常
具有发展的野心。
——穆尼国际集团CEO陈证元

“

中国国际通用航空大会上穆尼公司的飞机。

“郑州造”
入驻
已有80年的历史

对于郑州航空港经济综合实验区来
说，穆尼飞机的飞临，无疑是一次重大突
破，据了解，从港区规划获得国务院批
复以后，这是入驻的首家飞机制造企
业，也是港区在重大项目
建设上的一次实质性、突
破性进展。作为国际上最
为知名的私人飞机品牌，
穆尼飞机也将成为连接郑
州航空港与美国——这个

国际上航空产业最发达的国家之间最直
接的通道。

郑州航空港经济综合实验区是我国
首个上升为国家战略的航空港先行实验

区，现在已引起国内外的高度关注，
大批客商与政府团体前来考察，表
达出投资与合作意向，记者从郑州
航空港区管委会了解到，今年前三

季度，该区经济、社会发展速度很快，对内
陆的带动作用和对国际的影响开始显现，
郑州航空港区正在围绕“大枢纽、大产业、
大都市、打造中部地区区域中心城市”这一
主线，努力实现枢纽建设、产业培育、城市
建设、政策创新四大突破。
中原报业传媒集团全媒体新闻中心记者
孙新锋 辛晓青 裴蕾 李记

即将“落户”郑州
飞机制造企业

一个真诚的建议：
郑州航空港要做
好配套服务

作为多年从事航空产业
的专家，陈证元非常看好郑
州航空港经济综合实验区的
未来发展，同时也提出了他
个人的建议。

陈证元首先指出，郑州
地处中原，有绝对的地利之
便。而作为航空产业，非常
需要强调一个“中枢点”的概
念。

“飞机，我们通常会去算
燃油效率、飞行效率，这个就
是跟从 A 点到 B 点的距离很
有关系，假设现在从北京到
中国西部城市，就需要有一
个中枢点，毕竟每个飞机都
不是能直接飞那么远，它可
能要经过一个中转站，尤其
是货物运输、物流这个方向，
是必须要有一个中枢点的，
郑州是符合这个中枢点条件
的。就跟美国的孟菲斯这样
的中枢城市一样。”陈证元
说，而随着货物交流，人也会
随之交流，绝对在这里会形
成一个新都市的条件，郑州
在地利方面非常占优势。

陈证元建议，在郑州航
空港经济综合实验区建设
中，配套服务必须跟得上。

“比如服务、人才、政策，
非常需要。我看到了航空港
区的计划，比较担心的是配
套是不是跟得上。比如我们
厂要建在这里，是不是有工
人等。”


